

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 3 de Junio de 1937

NUMERO DE HOY 5.785

Imponente manifestación en Soria en protesta del atentado marxista en un buque al servicio de las naciones civilizadas

Viva Franco, Viva Mola, Viva el Ejército nacional

Al conocerse en Soria una barbarie más de los marxistas y sus secuaces, la indignación se acentuó por momentos y pronto se vió al pueblo reunido en la Plaza de la Constitución esperar a las Autoridades para en masa compacta, unirse al sentimiento de una felonía más, tal vez dispuesta por Prieto o alguno de los *milicianos marxistas* que en su desesperada situación, buscan nuevos ardides para liar a las Naciones.

¡Que importa! ¿Quieren guerra? ¡Pues guerra! España saldrá flotante y orgullosa ante esa serie de bandidos que ya no encuentran un solo lugar donde poder vivir odiados hasta por sus mismas armas.

La manifestación

Son las 12 y media de la mañana del martes 1.º de Junio, el calor arrebata, y ni un solo español, ni una sola española de los que sienten con fe la causa nacional, dejan de concurrir al acto.

En los grupos formados antes de partir se oyen comentarios de la barbarie marxista. ¡Que bestias! ¡Que gentuzal son destructores sin límites, y creen que con esto desmoralizan.

Con mas fe, con mas energías, con mas arraigo —dicen— sostendremos la guerra y la defensa, no hay que tener ya tanta compasión.

—Que distinto se trata en la España nacional a los prisioneros de guerra y a los prisioneros políticos, es la consideración por excelencia, hija de la cultura y del corazón sano. ¿Que hubiesen hecho ellos con los presos ante semejante barbarie?

¿Que hubiesen hecho con aquellos que se esconden por no saludar al paso de la bandera nacional? ¿Que hubiesen hecho en tal caso con los conocidísimos emboscados, que se les deja seguir su vida normal y nadie se mete con ellos?—Estas son las consideraciones que oímos de sensatas personas—

El desfile

Suena el himno nacional, el Sr. Gobernador Civil D. Enrique Casado a quien acompañaba el Alcalde de la Ciudad D. Carmelo Monzón y Mosso, representaciones de todas las clases sociales en nutridísima manifestación cruzan la calle del Collado, por Plaza de Herradores, Numarcia, Tejera al Gobierno Civil y por Aduana Vieja, y Plaza de San Esteban se dirigen a la División.

Distintas milicias desfilan en el

más perfecto orden y al paso de las banderas, se oyen palmas y vivas.

Un entusiasmo grande y una indignación también se lee en las caras de los buenos patriotas, que recuerdan y comentan el atentado salvaje al barco alemán que ha sido objeto de un bárbaro bombardeo rojo.

Frente a la División

Una compacta masa humana posada ante el palacio provincial espera la voz de nuestro General Moscardó entre vítores y aplausos.

Con energía, con potente y clara palabra el General se dirige al pueblo a quien dá cuenta del bestial atentado marxista—y sin reservas dice—ante la indignación han tenido que repeler esa barbarie—una más de esa gente sin alma, de esos salvajes que han inundado nuestra querida España; una salva de aplausos entremezclados con vivas al General le interrumpen un momento, prosiguiendo lleno de patriotismo y elogiando la España del Generatísimo.

Después de entonar el himno nacional, Falange, Requeté, Alemán, el de Italia y Portugal y con el saludo y admiración de todos al paso de las banderas, con vivas a España, al Generalísimo, a Mola en fin a todos; se disolvió la manifestación en medio de duros comentarios contra aquellos bárbaros que solo disfrutaban con la destrucción sin tener en cuenta que la España nacional trata con toda clase de consideraciones a los rojos que obran en su poder aun apesar de haber hecho armas contra los que hoy les proporcionan una vida muy distinta a la que el látigo ruso les ha proporcionado.

¡Viva España! ¡Viva Franco!
¡Viva Mola! ¡Viva el Ejército Español!

Temas Escolares

“La Coeducación,”

Este problema, sobre el que tanto se ha debatido, es netamente social. Es individual y es colectivo, pues las tendencias atávicas personales influyen grandemente sobre la comunidad, en las diarias relaciones de los dos sexos en la escuela y en las actividades de la vida, debiendo advertirse, que ante toda discusión, existe el hecho elemental, de que el hombre y la mujer no son seres idénticos. Serán semejantes, pero sus funciones en la vida son diferentes. Médicos, pedagogos y moralistas se confunden en la disensión, no existiendo entre ellos opiniones omógenas.

Ruiz Amado en su libro «La Educación femenina» y el doctor Blanc y Benet en sus conferencias sobre la «La Coeducación de los sexos» combaten la educación bisexual. Este afirma, que para que la mujer pueda cumplir los fines de su vida, dentro y fuera del hogar, basta con que sea integral su educación. Suprimir y pretender suprimir los contrastes de los sexos; hacer homojéneo lo diferente, hermanarlo en afectos y pasiones jamás contenidas en términos de respeto absoluto; confundir lo inconfundible, será obra de trastorno y perdición.

Son distintas vidas a pesar de ser paralelas las del varón y la hembra, dice Armstrong, pedagogo americano, arrepentido de haber sido uno de los principales coeducadores. La nivelación escolar que persigue la es-

cuela mixta, es tan imposible como la nivelación social.

Paimgren contaba en Suiza con la raza y con el clima para acreditar la coeducación bisexual. En España debió contarse también con la raza, con el sol, con la pubertad femenina adelantada con la deficiente educación general, con la vida y las licencias de la calle para desacreditar la coeducación.

Es aspiración nativa en la mujer el hacerse simpática en el trato y en las relaciones sociales. Se considera por lo general, más provista de simpatías, la que más encantos posee. Esto es un reflejo inocente de la tentación del Paraíso, no pecado sino idiosincracia original. Y este es argumento principal contra la coeducación, pues fomenta las tentaciones instintivas en el alborar de la vida.

El filósofo Fichte fué propagandista de la coeducación bajo el aspecto de la protección espontánea del hombre a la mujer y la ayuda de la mujer al hombre, antes de que se puedan fijar ambos en la diferencia de sexos.

El profesor español Sela afirma la doctrina de Fichte y juzga la coeducación como poderosa ayuda para acabar con la inferioridad de la mujer, que según él dice, no desaparecerá hasta que se eduque, no solo como el hombre sino en las mismas aulas que el hombre.

Estos problemas de la coeducación no admiten igualdad entre países distintos, y en algunas naciones, hasta en regiones diferentes, pues son elementos que primordialmente concurren en su solución; el clima, la raza, la religión y las costumbres.

En Norte América, donde se ha desarrollado la coeducación, existen varios Estados que actualmente la combaten, con tendencias para el porvenir a la separación, incrementándose las escuelas de sexos distintos.

MIGUEL ANCL.

Servicio de automóviles Logroño-Soria y regreso

Desde el día 1.º de Junio comenzará el servicio que como todos los años se viene haciendo por Piqueras

Horas de salida

Saldrá de Logroño a las 10 de la mañana para llegar a Soria a la 1 y saldrá de Soria a las 3 y media para llegar a Logroño a las 6 y media de la tarde 2-6.

Una Patria,
Un Estado,
Un Caudillo.

Lea V. Noticiero de Soria

AGREDA EN FIESTAS

HA SALIDO LA VIRGEN.....

29, Mayo y 1937. Agreda y la fiesta de su Patrono. Día señalado para la peregrinación anunciada. No podemos guardar silencio después del extraordinario acontecimiento que ha escrito con letras de oro esta villa agredana en su gloriosa historia.

¡La Virgen por las calles! ¡Madre mía! ¡Nuestra reina, la de los hijos de Agreda y su tierra, recorriendo nuestro pueblo! ¡La Virgen de los Milagros fuera de su trono.....!

¡Ah! ¿Que significa todo esto?— La respuesta queda para los millares de devotos, que enloquecidos por su amor a la Virgen, presenciaron el espectáculo del, sábado, el mas grande quizá de vuestra vida.

Contesten las madres agredanas, esas setecientas madres de otros setecientos soldados, que separadas de algo muy querido, sus propios hijos, llorabais su ausencia a la par que le deciais: Madre, sálvalo!

Contesten aquellas madres navarras, aragonesas o riojanas, aquellas esposas enlutadas aquellas manos suplicantes, que, delante de su altar no os abandonaron un solo momento en el transcurso del día.

Contesten esos ancianos y ancianas, hombres mujeres y niños, que abandonando sus familias o las familias abandonando sus casas, salvan distancias de más y más kilómetros con los pies desnudos, en ofrecimiento, perdón o penitencia.

Ellos os contestarán mejor que yo. Ellos sabrán explicaros —no con la lengua pues es difícil— con el corazón, el significado de esa Virgen fuera de su trono y en hombros de sacerdotes agredanos.

Si; la Virgen de los Milagros por las calles. Y por las calles, lágrimas, emoción, aplausos.— Y en las lágrimas, súplicas. En los aplausos, amor. Unos y otros envueltas en oraciones para los que luchan en los campos de batalla.

¡Que acabe la guerra, Señora! te decían desde lo último de su alma, mas de once mil fieles que vinieron a prostrarse a vuestros pies. Y la Virgen oía esas súplicas tan necesarias para nuestra Patria.

Consolasteis aquellas madres, esposas o novias, que os pedían suerte, mucha suerte para sus seres queridos.

No os faltó una mirada de esperanza para aquellos enfermos, que con los ojos bañados en lágrimas, solicitaban de vuestro corazón maternal la salud corporal.

¡Como os lo agradecieron, Señora! No los olvideis, son vuestros hijos.

Si; la alegría y el dolor de veros pasar bajo vuestros triunfales arcos, se manifestaba en once mil rostros. Lloraban todos.—Lloraban los sacerdotes al cogeros sobre los hombros.—El Ilustre y Laureado Gene-

ral Moscardó «el león fiero que defendió el Alcazar» como niño lloraría a vuestros pies.—«Vos Señora sois testigo—os dijo el Ilmo. Sr. Obispo de Pamplona—de que repetidas veces he sacado el pañuelo para enjuagar mis lágrimas en los cuadros desgarradores que se han presentado ante mis ojos.

Lloraban todos; sin excepción de clase ni edad, para pedirnos la pronta y feliz terminación de la guerra. Pero Ella, sonreía desde su trono, tendiendo a todos sus manos misericordiosas y consoladoras.... ¡Bendita seas, Señora!

Ya en el día anterior, se sintió la extraordinaria aglomeración de público, por las calles de la villa; esta, luciendo sus mejores galas, aparecía bellamente engalanada, gracias al singular celo de la Comisión de Ornato que preside Don Sebastian Jimenez. Levantaronse doce arcos soberbios, magníficos, en el trayecto que había de seguir la procesión, como obsequio material de los hijos de este pueblo a su Virgen. Además levantaronse otros dos, uno en la carretera de Soria y otro en la de Aragón, a las dignas autoridades militares civiles y eclesíásticas.

El sábado a las cuatro de la madrugada, recorrió las calles de la villa el solemne Rosario de la Aurora. Y sobre las 7, comenzaron a entrar en masa los 16 pueblos de los que es Patrona queridísima, y muchos otros de Aragón, Navarra y Rioja. Sobre las nueve y media, cuando ya habían llegado los 16 pueblos, comenzó la solemne misa de Pontifical, oficiando el Ilmo. señor Obispo de Capuchinos de Pamplona Dr. Joaquín, ayudándole el M. I. Sr. Don Zotico Royo, canónigo del Sacromonte y D. Rufino Oria, párroco de Nuestra Señora de los Milagros.

Ocupó la sagrada cátedra el Rvdo. P. Superior del Real Convento de P. P. Predicadores de Valencia, Vicente Monserrat.

No podemos describir el sermón notabilísimo que pronunció y solo nos permitiremos decir que fué, como todo lo que sale de labios tan autorizados y magistrales, una oración sublime.

La Procesión

Una hora antes de la señalada para la procesión era poco menos que imposible el entrar al grandioso templo de los Milagros. La sagrada Imagen había sido retirada al efecto de su camarín y trasladada a una habitación contigua. A las cuatro y media de la tarde, hora en que estaban reunidas las autoridades Eclesíásticas, Civiles y Militares de la provincia y los 16 pueblos, se procedió al traslado procesional. La

Sagrada Imagen—que había permanecido invisible desde la una de la tarde—había de salir a la Iglesia por la Sacristía. Esta fué la causa de que a sus puertas se abarrotasen algunos miles de almas.

Abiertas las puertas de la habitación que contenía la Virgen, fué tomada en hombros en medio de la mayor emoción por los Ilustres hijos de esta villa D. Joaquín de Cereceda, D. Moises Calvo, D. Pedro Casado, y D. Juan Antón Pacheco, que según los preceptos legales, tenían que sacarla hasta las puertas del templo.

Al abrir las puertas de la Sacristía para sacar a la Iglesia la Virgen de los Milagros, tuvo lugar uno de los espectáculos más emocionantes. Dentro de la Iglesia, con unas seis mil almas, cuando aparece la Virgen, como movidas por un resorte, estallaron en una estruendosa ovación a su Reina, a la par que la Banda Municipal de Zaragoza y el órgano, entonaban el himno nacional; momentos después cesaron los aplausos y la Iglesia era un sollozo continuo que subía al cielo mezclado con los acordes del himno nacional.

Fué preciso desalojar la mayoría del templo, para llevar la Imagen hasta el pórtico. Una vez allí, se leyó y firmó el acta notarial, extendida por don Manuel Guijarro y Merás, Notario de Soria, en la que consta que el Sr. Marqués de Velamazán, representado por el Ilustre hijo de esta villa don Joaquín de Cereceda y Mauleón, entrega la milagrosa Imagen al M. I. Ayuntamiento de esta villa y al Rvdo. Párroco de dicha Iglesia.

En aquel momento, la Virgen de los Milagros, fué cogida por cuatro sacerdotes agredanos—condición necesaria—y salió a la calle, siendo recibida por una inmensa multitud que aplaudía y vitoreaba a su Imagen sin cesar. Las bandas Municipales de Zaragoza, Olvega y Agreda, recibieronla nuevamente con el himno nacional, que no se dejó oír ante la intensidad de los aplausos. La Virgen de los Milagros, se detuvo unos minutos en la puerta como para saludar a todos. Al fin los aplausos cedieron; los ojos se llenaron de lágrimas y nuevamente pudimos oír los acordes de la marcha Granadera.

La multitud—enloquecida si cabe—agolpábase por besar la Imagen. Pero como los gemidos aumentaban ella derramó una mirada misericordiosa y poco a poco marcharon los romeros en perfecto orden por las calles.

Ya la Virgen fuera de su Iglesia la vimos escoltada por seis miembros de la F. E. T. y de las J O N S local y tres guardias civiles, rodeada de numerosos sacerdotes.

Marchaban por delante las mili-

cias de Flechas, 19 pendones y 36 estandartes, mas diversas banderas. Comisión del Cabildo, gran número de sacerdotes y la muy venerada Virgen de los Milagros. Presidían el Ilmo. Sr. Obispo de Pamplona, acompañado de los párrocos de esta villa. Comandante de la Guardia Civil de Soria, Jefe provincial de F. E. T. de Soria y el laureado General Moscardó, acompañado de su Estado Mayor, Señor alcalde de Agreda Don Esteban Sevillano y M. I. Ayuntamiento. Cerraban tan grandioso cortejo, la Banda Municipal de Zaragoza, yendo diseminadas en la procesión las de Agreda y Olvega.

A los pocos pasos de la Iglesia, junto a los jardines del Hotel Oriente, una joven navarra vestida de negro, nos dejó ver una de tantas escenas que sin cesar se repetieron. Clavada de rodillas, más que llorar, suspiraba.... pedía ¡Por mis dos hermanos caídos, salva a España Madre mía! exclamó, ahogando sus palabras el ensordecedor ruido de los aplausos....

Por los balcones, los pequeñuelos agredanos ¡Como lloraban! En la calle de Cervantes el mismo recibimiento. Cada vez mas entusiasta. Y otra voz trémula de joven huérfana; volvió a decir ¡Protejeme Madrecita de los Milagros!

Han sonado algunos ragos de guitarra. La jota; han parado la Virgen y oímos las alegres melodías procedentes de un balcón. Poco después, la voz de la genial artista aragonesa Pascuala Lerie, vibraba en el aire, llenándolo todo de un poético y extraño misticismo. La jota, flor sentimental del pueblo, oída con fervor religioso:

Virgencica de los Milagros
te pido de corazón
que salves de la anarquía
a mi querida nación.

Volvieron a preponderar los aplausos sobre las lágrimas, hasta que José Sierra cantó magistralmente también:

Dos cosas hay en España
orgullo del mundo entero
la Virgen de los Milagros
y el héroe de Toledo
Otra voz de mujer aragonesa dijo:
Anda y rezale a la Virgen
y dile que vengo a verla
y le pediré llorando
que acabe pronto la guerra.

(Y mientras cantaban, infinidad de pañuelos, boinas y rosarios, besan el hermoso manto de la Santa Imagen) Con que sentimiento fueron cantadas.—La Virgen las oyó ¿Como no?... pero continuó hacia adelante.

En la calle de la de Venerable, resulta sublime el recibimiento que tributan a la madre de Dios. Cuando

ya, han cesado las palmas y comienzan los ayes lastimeros vemos a un hombre de unos 50 años que pálido y con paso tambaleante, ha roto las filas de la procesión. Es un enfermo que por no poder bajar a la Iglesia, se le concede pasar bajo la Santa Virgen. No parece impresionarse del espectáculo de sus alrededores ¿es posible? Pero ya viene la Virgen; y a unos diez pasos de ella, la paran unos segundos para que el la contemple. Rompe en fuerte llanto se hinca de rodillas y exclama ¡Madre mía curame! La virgen, pasó solemnemente sobre él, derramando bendiciones y continuó.....

Baja por la avenida de Pimo de Rivera que sale a la plaza de la Constitución.

Al hacer su aparición en la plaza donde se habían abarrotado millares de almas para presenciar su paso, en estoreo y fuerte ¡Viva la Virgen de los Milagros! continuado por una ensordecedora ovación, salió de los labios de aquellos miles de romeros. Aquí la ovación dura largo rato. Y a medida que avanza la Virgen, un ¡Ay! de terror o miedo —en realidad cariño— salía de aquellos corazones. El espectáculo era asombroso. Otra vez hizo reinar el silencio las notas de la Guitarra:

Virgencica los Milagros
te saludo y te venero
es mi jota una oración
que dice mucho te quiero.

Viva mi Aragón, cantaba
un baturro en la Ribera
Viva Aragón y España
Viva España y su bandera.

En la bandera de España
un boruado pondré yo,
con letras de oro que digan
Viva siempre Moscardo.

Otro caluroso palmoteo, premia estas jotas interpretadas por los mismos artistas aragoneses.

En la Plaza del mercado, ocurre algo parecido a la plaza de la constitución. Nos llama la atención, un cuadro desgarrador entre las tristes escenas que vemos presenciado. Una madre y cinco hijos. El mayor de diez años, proximamente. El esposo en territorio no liberado. Entra la virgen en esta plaza y la ovación que suena se hace intensamente larga. Mientras esta mujer, se separa de sus hijos y corre a postrarse sobre ella. ¡Pensad en mis criaturas...! pero aquellos cinco niños, han seguido a su madre y se le han colgado al cuello, llorando amargamente. La reina de la Misericordia parece haberla consolado, y aquella madre se retira con sus pequeños.

La procesion se dirige a la Ermita del Barrio, y al pasar bajo la celcel, vemos el siguiente titulo «Los presos imploran a la Virgen de los Milagros por la paz de España y salvan a las autoridades.» Y viene la Virgen. Bajo el soberbio edificio del Palacio de los Gastejones, en los lugares destinados para prisión hay 50 nombres. Allí no hay aplausos. Muchos vitores a la Virgen, eso sí, y muchas mas lagrimas. Cesaron los vitores y parecia haber dentro del edificio un tecno mortuo-

rio.....

Cuando ya sube la Virgen por la calle de Vicente y Tutor, sucede otra escena impresionante. Un amigo—amigo del alma—enfermo va a pasar bajo la Virgen de los Milagros. Se le acerca a él y parece sonreírle, y mi amigo pasa bajo la Milagrosa Imagen, mientras seres muy queridos dan escape a su gratitud llorando amargamente.

La excelta Patrona se dirige a su templo. Va a llegar a la plazuela de la Iglesia pero la multitud lo impide hasta pasado largo rato. Pero Dios quiso que continuase. Vuelve a sonar el Himno Nacional, que es recibido por los romeros, hincadas sus rodillas en el suelo y con el brazo extendido. Fué necesario volver la Santa Imagen hacia el pueblo y entonces no solo se lloraba. Aquellos animos exaltados por el amor a su Virgen, desahogan sus sentimientos prorrumpiendo en fuertes gritos y sollozos magnifica oración de despedida.

Sobre miles de rostros, miles de pañuelos enjugando sus lágrimas. Ahora más que nunca se acordaban de la guerra ¡Madre óyelos! El Ilmo. Sr. Obispo no pudo esconder su cara. Lloró. Y el Sol desde las alturas comenzó a parpadear en el azul, lleno de emoción.

Se nubló la tarde, la imagen entraba en el templo para cumplir los requisitos legales. Leida y firmada el acta según la cual el M. I. Ayuntamiento y el Sr. Párraco de la Iglesia, entregaban la imagen a D. Joaquín de Cereceda y Mauleón en representación del Sr. Marqués de Velamazán, fué cojida en hombros por los mismos señores que la sacaron, no sin antes aquellas once mil almas, que presenciaban acto tan hermoso, al asomar por las puertas de la Iglesia la Reina de su Agreda y su tierra, un viva entusiasta se escapo de aquellos millares de pechos que amaban llorando, con ímpetu irresistible del amor divino. El órgano y las bandas dejaron sonar por última vez el Himno Nacional a la par que se ofrecía la postrera oración a la Virgen de los Milagros.

Fué colocada al efecto sobre un Trono, pasando bajo ella todos los miles de peregrinos. Acabó el acto con la bellissima exhortación del Señor Obispo, oración sublime de gratitud y fervor hacia nuestra Sra. de los Milagros y el laureado General Moscardo.

Agreda, Mayo de 1937.

Jaime Garcia Royo

Cristo Vence

Cristo vence, Cristo impera
Cristo reinará
Flote al viento su bandera
Que en sus pliegues, la victoria vá.

Venid Señor, y en triunfo
Las calles recorred,
De un pueblo, que os aclama,
A gritos por su Rey,

Venid y la promesa
Cumplid de vuestro amor,
Venid y en vuestra España.
Reinad, reinad Señor.

Si reinará, y su reino
será Eterno,
Si triunfará de las hordas
del infierno.

Triunfará en nuestra Nación
El Sagrado Corazón

A. M. D. G.

Ecos y noticias

El día del pitillo

Lo buenos patriotas siguen remitiendo tabaco para los que luchan por España. No dejéis de remitir a todas las Redacciones de los periódicos.

Nota del Gobierno civil Importante donativo

Don Manuel Ruiz Ovejas, vecino de Agreda ha entregado en el Gobierno civil la cantidad de 458.75 pesetas con destino a la suscripción en favor del Ejército, importe dicha suma de las dietas reglamentarias que le correspondieron percibir por su asistencia a las sesiones de la Comisión Gestora de la Excma. Diputación provincial durante el tiempo que desempeñó el cargo de Gestor.

Aplaudimos el rasgo patriótico del Sr. Ruiz Ovejas.

Inspector de Policía

Se ha posesionado de dicho cargo en la Comisaria de Investigación y Vigilancia de Soria D. Enrique Félix Acevedo que venia desempeñando sus funciones en la Ciudad de Málaga.

Al saludarle le deseamos grata estancia en Soria, así como grandes acierto en su cargo.

Solemnes Cultos al Sagrado Corazón de Jesús

La Asociación del Sagrado Corazón de Jesús y Apostolado de la Oración celebrarán mañana cuatro en la Iglesia de San Juan de Rabanera la novena dedicada al Corazón de Jesús a las 6 y media con sermón y Exposición de S.D.M. predicando el R. P. José Miguel, Carmelita Descalzo del convento de Burgos.

Ese mismo día saldrá la Procesión a las siete y media de la tarde.

Enfermo mejorado

Se encuentra mejorado de su indisposición nuestro buen amigo y paisano D. Antonio Cuevas.

Celebramos mucho su restablecimiento.

Al frente

Nos enteramos que muchos jóvenes que había en la Ciudad han decidido marcharse al frente a defender la Patria. Son pues dignos de felicitación y les deseamos mucha suerte.

Traslado

Ha sido nombrado Comisario de Investigación y Vigilancia en Salamanca, D. Manuel Blanco Alvarez quien venia desempeñando dicho cargo en la ciudad.

Sentimos mucho la ausencia de tan buen amigo y funcionario y le deseamos grandes éxitos en su carrera.

Son dignas de aplauso

La Cantina del soldado

Son dignas de aplauso todas aquellas señoritas que desde el principio del movimiento no han faltado un solo día de cumplir el cometido impuesto.

Nos enteramos con todo sentimiento que en algún turno han desaparecido algunas que fatigadas o aburridas no aparecen por aquel lugar.

Claro es que las autoridades no deben haberse apercibido de esto, pues si todas las jovenes hiciesen igual, el patriotismo y la labor seria nula.

Por hoy nada mas, otro día veremos.

Palomitas mensajeras

El pasado domingo en via de prueba, la Sección de Ingenieros soltó 60 palomas mensajeras que llegaron a Valladolid faltando muy pocas.

«ARAGON»

Compañía de Seguros contra incendios informes en la Subdirección de Soria, Aduna Vieja 2, Agencia de Negocios de Alfredo Hernández.

ANUNCIO

Se necesitan dos Aprendices en la Fábrica de Aserrar Madera, de 15 a 17 años, de Don Emilio Heras Soto. Para ofertas dirigirse al mismo.

PARA LOS COMBATIENTES

Bajo el Patronato de la Excelentísima Señora del Generalísimo se ha creado la obra «Lecturas para el soldado».

Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en el Gobierno Civil, Jefatura provincial de Prensa y Propaganda.

NOTICIERO DE SORIA

A V I S O

PROPIETARIOS
Vda. e Hijos de R. J. Chavarri
 Lealtad 12. — MADRID

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

C A R A B A Ñ A
 Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Rechácese como falsa toda agua
 que se venda fuera de sus bote-
 llas originales y cerradas

Banco Español de Crédito

Capital autorizado 100.000.000
 desembolsado 51.355.500
 RESERVAS 70.592.954,34
 Cuentas Corrientes al 30 de Junio 1935.. 1.308.323.771,67

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

Soria-Agreda-Burgo de Osma

400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de primer orden

CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Anunciense en "Noticiero de Soria,"



Compañía de Seguros Reunidos
 Agentes en todas las provincias
 España, Francia y Portugal
 48 AÑOS DE EXISTENCIA
 SEGUROS CONTRA INCENDIO
 SEGUROS CONTRA LA VIDA -
 Subdirector en Soria.
 DON RAFAEL ARJONA
 OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA
 Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico de Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7
 A cargo de los Doctores
Detraux y Mur
 Exprofesores jefes Clínicos de
 la Maternidad de Santa Cris-
 tina de Madrid.
 Partos y enfermedades de la
 mujer.
CONSULTA DIARIA
 TELEFONO núm. 129.

Suscripción nacional "Acorazado ESPAÑA"

Junta provincial recaudadora

Un sacrificio mas exige la Patria. Es preciso que todos, pero especialmente la retaguardia, contribuyamos a devolver a la gloriosa Marina nacional el acorazado ESPAÑA perdido en desgraciado accidente en las costas de Santanderr

Nuestro heroico General Moscardó ha delegado en esta Junta que preside el Excmo. Sr. Gobernador Civil, el deber de recaudar los fondos que el patriotismo de esta provincia aportará, sin duda, para tan noble fin.

Los jefes de centros, oficinas y organizaciones, directores de empresas, talleres, colegios y centros de enseñanza, que deseen colaborar con esta Junta en la recaudación de fondos, podrán englobar los donativos de sus asociados empleados, obreros, alumnos, etc, ingresandolos en conjunto en la cuenta corriente abierta en la Sucursal del Banco de España en Soria a nombre de «Gobierno Civil de Soria - Acorazado ESPAÑA», remitiendo al propio tiempo a esta Junta recaudadora (Gobierno Civil), relación con los nombres de los donantes y cantidad aportada por cada uno, a los efectos de acuse de recibo correspondiente a los interesados.

Los donativos particulares pueden entregarse en los Ayuntamientos de la capital, cabezas de partido y pueblos de la provincia de Soria y zona liberada de Guadalajara.

En Soria capital, además de en el

La primavera

Vivir encariñando la vida del campo, es querer llegar a la meta de las aspiraciones terrenas, y lo es de un modo especial en los días de primavera. Es suficiente que se interrumpa el contacto con el campo, tan solo para descansar el sueño tranquilo de la silenciosa noche, para que cuando volvemos de mañana a refrescar la amistad, encontremos a las flores, a las praderas, a los árboles y a los sembrados, con vida mas vigorosa y fuerte, y ellos que no se han movido de su lugar, en lenguaje mudo, pero elocuente, nos dicen que allí está el secreto de la vida, que con tanto afán se busca en los laboratorios y en los gabinetes de los hombres científicos y allí lo encontramos mil veces cuando somos tan constantes en esa vida como lo son los árboles y sus compañeros.

Ante la rica mina de vida que en el campo primaveral se explota, ¿habremos de dejar las ocupaciones para entregarnos de lleno a ella, posponiendo todo lo demás, que a su lado es de inferior valor? no; la vida del hombre es vida de lucha y de combate, y en esa lucha por la existencia, forzosamente ha de perder energías, que necesita reparar pronto, para continuar esa lucha inevitable.

Tributar elogios a la vida del cam-

Ayuntamiento, podrán entregarse éstos donativos en los Almacenes Re-

Soria 28 de mayo de 1937.

po, es decir, que cumplidas las obligaciones, demos a esa vida el tiempo que nos quede libre, porque el campo nos da el máximo de descanso y el máximo de energías vitales, y que si queremos aprovechar las distracciones lícitas y honestas, las busquemos en el campo, con preferencia, porque el paseo de campo en primavera, nos obliga a pensar en Dios, a bendecir a Dios, autor de tantas maravillas a la vista, y el campo nos obsequia con lo que tiene en primavera, paz, tranquilidad y vida, que nos hacen tanta falta en estos momentos.

¿Que brotes de vida se dejan ver en los centros que se llaman de recreo, y que de ordinario son un semillero de hombres? La peseta que estaba viva y sonaba en el bolsillo, cae allí en el sepulcro de la muerte para no volver a vivir con el que la despide; el aire infecto que en ellos se respira, solo da vida a los microbios, que aprovechando el descuido y el entretenimiento de aquellas gentes, se despliegan en guerrilla por todo el organismo, y en lucha sorda se llevan una parte del botín de salud que allí encuentran, para vivir ellos mejor, aunque proteste el Médico.

La mujer, que no solo debe vivir, sino que ha de ser madre, dando vida a otro, ella que por tantos títulos debe ser economía y ahorradora, ¡que capital de vida destroza, alternando con el hombre en los espectáculos de prolongadas horas nocturnas, y en la mesa donde se sirve la bebida, que no es agua clara de la fuente, unica que dando tanta vida a la casa, la quiere dar tambien a la Señora de la casa!

La primavera tiene instalado en el

campo el mejor, mas amplio y mas elegante salón de recreo, con entrada libre para niños y mayores en el campo; esta abierta la Farmacia Primavera, con sus drogas y reconstituyentes, que la calidad y en precio dejan contento al mas exigente y al mas tacaño; en el campo de primavera, que no sabe de etiquetas sociales, se ofrecen asientos cómodos y garantizados en seguridad, aunque se multipliquen los visitantes y los usen apurando las comodidades que brindan a ricos y pobres, a sanos y enfermos, que los dejan en el mismo lugar para que sigan prestando generosamente los mismos beneficos servicios; en el campo primavera templan sus instrumentos músicos los pajaritos, que alternan con los grillos y las ranas, etc. etc. y ofrecen el mas armonioso concierto y dan tarjeta de invitación para el dia siguiente.

Al campo primaveral podemos salir acaso con tan poca fe como aquel Apostol que se llamó Tomás, pero viendo al Cielo, que prodiga a manos llenas, vida y alegría, a quienes son menos que nosotros, se avivara nuestra fé en el campo, que es vida y llama al hombre para darle vida; nos parecerá poco la vida nuestra y la del campo, y en la vida cristiana, que es la vida del Dios grande del campo, bismbraremos la vida inmortal que ansia nuestro corazón, haciendo que en el mundo merme la afición a tantos centros y a tantas cosas que van casi siempre impregnados de muerte.

Félix del Pinar

NOTICIERO DE SORIA